
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов и сети Интернет 

о работе Думы Ставропольского края и депутатов краевого парламента  

с 8 по 15 мая 2020 года 

 

Заседания Думы Ставропольского края 

30 апреля на Ставрополье был принят закон о дополнительных 

социальных гарантиях медицинским и иным категориям работников в случае 

заражения их новой коронавирусной инфекцией COVID-19 при надлежащем 

исполнении трудовых обязанностей. Ставропольский край стал первым 

регионом России, где узаконили такие меры поддержки, сообщила газета 

"Комсомольская правда – Северный Кавказ" от 8 мая. Теперь в случае 

заражения коронавирусом медицинским и иным категориям работников 

выплатят единовременное социальное пособие в размере 1 миллиона рублей. 

В случае летального исхода членам семьи предусмотрена выплата в размере 

3 миллионов рублей. Такие гарантии будут распространяться на 

медицинских работников, осуществляющих диагностику, лечение, 

транспортировку лиц, инфицированных коронавирусной инфекцией, и уход 

за такими больными. А также на тех, кто работает с биологическими 

материалами, содержащими вирус, и проводит санитарно-гигиенические 

мероприятия. По инициативе депутатов Думы Ставропольского края к 

категориям, имеющим право на дополнительные социальные гарантии, 

отнесены и лица, осуществляющие организацию оказания медпомощи. 

Дума Ставропольского края одобрила изменения в региональный 

закон "О некоторых вопросах регулирования отношений недропользования", 

сообщила "Российская газета" от 14 мая. Корректировка обусловлена 

изменениями в федеральном законодательстве. В документ внесены 

поправки, актуальные для жителей частных домовладений и дачников, не 

имеющих централизованного водоснабжения. Теперь им не придется 

проводить госэкспертизу и лицензирование скважин для частного 

использования при условии, что объем добычи воды для питьевых и 

технических нужд не будет превышать 100 кубометров в сутки. 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

В Ставрополе начали исправлять ситуацию с нехваткой парковочных 

мест у краевой детской клинической больницы, сообщил депутат Думы 

Ставропольского края Николай Новопашин. На нехватку мест для машин 

вокруг комплекса зданий краевой детской больницы пациенты и горожане 

жаловались уже давно. Люди приезжали в больницу, оставляли машины где 

попало и нередко их забирали эвакуаторы, пока посетители с детьми были у 

врача.  Ситуация изменилась после совещания в думе, где члены комитета по 

безопасности обратились к начальнику УГИБДД по Ставропольскому краю 

Алексею Сафонову с просьбой о пересмотре существующего положения 
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возле больницы, сообщил депутат. По словам парламентария, горожане и 

депутаты были услышаны и вокруг больницы появились парковочные места. 

По инициативе ЦК КПРФ в год 75-летия победы советского народа в 

Великой Отечественной войне коммунистами проводится акция "Своих не 

бросаем". Так, 8 мая группа коммунистов во главе с первым секретарем 

крайкома КПРФ, зампредом краевой думы Виктором Гончаровым вручила 

подарки более чем двадцати ветеранам войны и труда города Ставрополя. 

Сохраняя антивирусные рекомендации, они вручили ветеранам-коммунистам 

праздничные подарки. Но главным подарком было, конечно, внимание к 

заслуженным товарищам, добрые слова и пожелания, сказанные им в личном 

общении. Аналогичные встречи по всему краю активно организует второй 

секретарь крайкома КПРФ, депутат краевой думы Виктор Лозовой. 

Депутат Думы Ставропольского края Аркадий Торосян принял 

участие в акции "Георгиевская ленточка" в Кисловодске. В рамках акции 9 

мая с крыши Дома связи, который находится в самом центре города, 

развернули 30-тиметровую Георгиевскую ленту. "Эта лента еще раз 

напомнит кисловодчанам и гостям города об этом замечательном 

празднике всего нашего народа – Дне Победы", – сказал депутат краевой 

Думы. 

Накануне Дня Победы по поручению депутата Думы Ставропольского 

края Алексея Завгороднева десяти жителям Изобильненского городского 

округа вручили медали "Дети войны". Памятные медали привезли в город 

Изобильный, станицы Баклановскую и Новотроицкую, а также село Птичье. 

"От войны пострадали практически все жители нашей страны. Но, 

наверное, больше всех беда коснулась тех, чье детство прошло в эти 

страшные годы, – подчеркивает Алексей Завгороднев. – Дети становились 

взрослыми очень рано, им приходилось, заменяя родителей, работать на 

заводах у станков, возводить новые объекты, поэтому вручение медалей 

"Дети войны" – это один из способов выразить им благодарность от 

современного поколения". 

В День Победы на Ставрополье почтили память воинов, павших в боях 

Великой Отечественной войны, и отдали дань подвигу советского народа. От 

имени всех ставропольцев председатель Думы Ставропольского края 

Геннадий Ягубов, губернатор региона Владимир Владимиров и 

исполняющий обязанности командующего общевойсковой 49 армии Валерий 

Плохотнюк возложили цветы к мемориалу "Вечная Слава" на Крепостной 

горе, к плитам с именами воинов, погибших при освобождении города от 

захватчиков в январе 1943 года, и к памятнику генералу армии Иосифу 

Апанасенко – ставропольцу, который погиб во время Великой Отечественной 

войны. 

Настоящий праздник на дому ветерану из села Пелагиада Шпаковского 

района Алексею Лаврентьевичу Ключникову устроили депутат Думы 

Ставропольского края Сергей Чурсинов и представители районной и 

сельской администраций. Они вручили ветерану подарки, в том числе Книгу 

Памяти о земляках-участниках войны из его родного села. Сборник был 
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издан к юбилею Победы. В годы Великой Отечественной войны на фронт 

отправились 1115 жителей села Пелагиада, домой вернулись лишь 465 

человек. На 600 страницах Книги Памяти увековечено имя каждого из них: в 

воспоминаниях, архивных документах, фотографиях. 

Депутат Думы Ставропольского края Юрий Белый принял участие в 

торжественном открытии Стены Памяти в станице Новомарьевской 

Шпаковского района. На ней увековечены имена 323 одностаничников, 

ушедших защищать свою Родину. В связи со сложившейся эпидобстановкой 

в крае, в торжественном мероприятии приняли участие только почетные 

гости.  

В праздничные дни краевые законодатели поздравили ветеранов с 75-

летием Победы и отдали дань памяти героям Великой Отечественной войны. 

Все мероприятия прошли с соблюдением необходимых санитарных норм. 

Так, председатель комитета думы Ставропольского края по социальной 

политике и здравоохранению Валентина Муравьѐва поздравила участников 

и инвалидов войны на своѐм избирательном округе в городе Ставрополе. 

Депутат передала им самые искренние поздравления от краевых 

законодателей. Все участники и инвалиды Великой Отечественной войны, 

проживающие на территории избирательного округа, получили подарки. Не 

остался в стороне от поздравлений и краевой депутат Дионис Айтов. Со 

словами благодарности и подарками он пришѐл к Нине Чекнизовой – бывшей 

узнице концлагеря. Также совместно с волонтѐрами-молодогвардейцами, 

парламентарий организовал через сеть центров социального обслуживания 

Предгорного района доставку пожилым и малообеспеченным жителям 

района чистящих и дезинфицирующих средств. Депутат краевой Думы 

Николай Мурашко заложил Аллею Славы на территории кисловодского 

санатория "Москва". Несколько десятков саженцев – ели, клены, березы 

украсили обширную территорию. Помогали парламентарию в работе 

сотрудники санаторно-курортного комплекса. Депутат Игорь Андрющенко 

9 мая возложил цветы к Мемориалу памяти в селе Летняя Ставка 

Туркменского района, а также поздравил по телефону с праздником всех 

участников войны своего избирательного округа. 

Более 130 магазинов на Ставрополье включились в акцию "Тележка 

добра".  В организованной активистами Общероссийского народного фронта 

акции участвуют все без исключения города и районы края, сообщил 

сопредседатель ставропольского штаба ОНФ, депутат краевой Думы Виктор 

Надеин. Акция состоит в благотворительном сборе продуктов нуждающимся 

прямо в магазинах. Участником ее может стать любой желающий - для этого 

перед выходом из магазина нужно оставить в специальной тележке или 

корзинке что-либо из продуктов длительного хранения. "В условиях 

коронавирусной инфекции эта помощь чрезвычайно необходима, - рассказал 

Виктор Надеин. - Для меня лично очень важно, что в акцию включились все 

территории края. Единодушие, сочувствие, стремление помочь ближнему 

всегда были отличительной чертой нашего народа. И хорошо, что это 

качество в поколениях не растрачено, более того, оно лишь утверждается и 
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крепнет в нас. Может быть, в этом и есть главная сила нашего 

национального единства". 

Краевыми властями принята ещѐ одна мера поддержки для малого и 

среднего бизнеса, пострадавшего от последствий распространения 

коронавируса. Предприниматели получают льготу по оплате аренды 

государственного имущества. Арендная плата для них составит один рубль в 

месяц за квадратный метр. "Поддержка бизнеса, пострадавшего от 

ситуации с распространением коронавируса, сегодня одна из приоритетных 

задач, стоящих перед нами. На их решение нацеливает Президент России, 

руководство страны и края. Сейчас принято решение о снижении, а 

фактически – отмене платы для арендаторов госимущества. На подходе 

ещѐ целый ряд антикризисных мер", – отметил председатель комитета Думы 

Ставропольского края по экономическому развитию, собственности, 

инвестициям и туризму Валерий Назаренко. 

Президент России Владимир Путин объявил о поэтапном окончании 

нерабочих дней в стране в связи с коронавирусом. Конкретные решения 

будут принимать главы регионов в зависимости от обстановки на местах. Об 

этом глава государства сказал на совещании о санитарно-

эпидемиологической обстановке и новых мерах по поддержке граждан и 

экономики страны с членами правительства и главами регионов.  На 

Ставрополье ограничительные меры продлены по 17 мая включительно. 

Решение было принято руководством региона с учѐтом нестабильной 

динамики заболеваемости COVID-19. Жителям края – всем, кто выходит на 

улицу, посещает общественные места, – рекомендовано носить защитные 

маски. "Это важная мера, в первую очередь, направлена на то, чтобы 

защитить здоровье людей. Нужно отнестись к этому ответственно, ведь 

от этого зависит, как скоро мы все вернемся к нормальной жизни", – 

отметил председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов. 

Депутат Думы Ставропольского края Николай Мурашко поддержал 

федеральный закон, позволяющий регионам приостановить взимание 

курортного сбора. "Нет туристов - нет и сбора. Наверное, для 

восстановления туристического потока есть смысл на некоторый период 

его приостановить. У людей денег не будет, каждая копейка будет важна, 

а если мы будем выполнять все требования Роспотребнадзора по работе в 

ситуации опасности коронавируса - цены будут космические на путевки", - 

рассказал Николай Мурашко. 

Ставропольские депутаты "Единой России" откликнулись на призыв 

председателя партии Дмитрия Медведева и начали перечисление членских 

взносов на оказание помощи гражданам в период пандемии коронавируса. По 

состоянию на 12 мая 2020 года ставропольские единороссы перечислили 

более 840 тысяч рублей. Собранные средства будут направлены на 

приобретение защитных костюмов для медиков, а также компьютерной 

техники для школьников из малообеспеченных и многодетных семей. "В 

сложный период пандемии мы не вправе оставаться в стороне. В нашей 

поддержке нуждаются наши сограждане, и мы приложим максимум усилий, 
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чтобы помочь пережить это время", — рассказал руководитель 

исполнительного комитета Ставропольского регионального отделения 

партии "Единая Россия", депутат Думы Ставропольского края, 

руководитель волонтерского центра по оказанию помощи гражданам в 

период пандемии коронавируса Дмитрий Шуваев. 

Депутаты Думы Ставропольского края Валентин Аргашоков и 

Алексей Раздобудько вошли в состав конкурсной комиссии, которая 

рассмотрела заявки кандидатов на замещение вакантной должности главы 

города Пятигорска. По итогам конкурса, комиссия отобрала трех кандидатов 

и рекомендовала их на рассмотрение Думы города Пятигорска.  

12 мая заместитель председателя Думы Ставропольского края, лидер 

партии "Справедливой Россия" в регионе Александр Кузьмин направил 

председателю регионального парламента Геннадию Ягубову проект 

постановления Думы края о социальной защите и оказании материальной 

помощи жителям Ставрополья в то время, пока в крае сохраняется угроза 

распространения COVid-19. В документе предложены четыре меры 

поддержки: единовременная денежная помощь гражданам в размере 10 тысяч 

рублей, компенсация расходов на жилищно-коммунальные услуги за апрель-

июнь 2020 года, компенсация расходов на капремонт за апрель-июнь 2020 

года, а также дополнительные выплаты медицинскому персоналу - 20 тысяч 

врачам и по 10 тысяч среднему, младшему медперсоналу и водителям скорой 

помощи. В проекте постановления предложено изыскать средства на 

выплаты из бюджета края за счет сокращения неприоритетных расходов. В 

частности, трат на мероприятия, приобретение основных средств, материалов 

и недвижимого имущества, текущий, капитальный ремонт и строительство 

административных зданий и иные расходы, которые сейчас не 

целесообразны в связи с эпидемией. 

Вице-спикер Думы Ставропольского края Александр Кузьмин 

рассказал о ситуации в краевой бальнеологической лечебнице в Георгиевске, 

где за долги отключено электричество. По словам парламентария, это может 

обернуться крупной аварией и экологической катастрофой. Дело в том, что 

лечебница обслуживает скважины высокого давления, из которых качают 

горячую йодо-бромную воду. Но сейчас оборудование обесточено, вентили 

не держат, вода идет обратно из канализации на насосную станцию. 

Сотрудники предприятия откачивают воду практически вручную, сообщил 

Кузьмин. Если рабочие перестанут откачивать воду, произойдет авария и 

разлив горячей воды. По словам Кузьмина, ответственность за лечебницу 

несет государство, поскольку она находится в краевой собственности. 

Парламентарий обратился к губернатору Владимиру Владимирову, 

исполняющему обязанности министра здравоохранения Ставрополья Юрию 

Литвинову и в прокуратуру с просьбой вмешаться в ситуацию. 
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